

Mobilitätskompass der [Name der Schule] vom [Datum]

Wir, die [Name der Schule], möchten, dass alle Mitglieder der Schulgemeinschaft ihren Weg sicher, eigenständig und möglichst nachhaltig zu unserer Schule zurücklegen! Uns sind die positiven Effekte des Radfahrens bewusst und deshalb wollen wir alle ermutigen und darin bestärken, den Schulweg zu Fuß, mit dem Roller, mit dem Fahrrad oder dem Bus – gemeinsam oder in der Gruppe – zurückzulegen.

Als wichtigen Schritt auf dem Weg dahin, bewerben wir uns auf die Auszeichnung „Wir sind Fahrradfreundliche Schule“ des ADFC Schleswig-Holstein e.V., um unser Engagement für unsere Bemühungen das Radfahren zu fördern, bestätigen zu lassen.

In einem ersten Schritt haben wir auf der Lehrerkonferenz am [Datum einfügen] als **Radverkehrsbeauftragte*r** [Name der Lehrperson] für unsere Schule benannt und durch einen Brief an die Schulgemeinschaft und die Eltern bekannt gemacht. Auch wurde die Schulhomepage aktualisiert und enthält nun die entsprechende Information rund ums Radfahren an unserer Schule. Weiterhin wurde dieser **Mobilitätskompass** von der Radverkehrsbeauftragten gemeinsam mit der Schulleitung [Name der Schulleitung] erarbeitet.

Für unsere [Anzahl der Schülerinnen, Schüler, Lehrkräfte und Verwaltungsangestellte] gibt es derzeit [Anzahl] **Kieler Fahrradbügel** auf dem Schulhof und hinter dem Ganztagsstrakt finden sich aktuell [Anzahl] **Rollerstellplätze!** Damit ist der benötigte Schlüssel beinahe erreicht. Dennoch arbeiten wir derzeit mit dem Schulträger zusammen, um die Möglichkeit einer geringen Anzahl abschließbarer und überdachter Radabstellanlagen zu realisieren.

Für das Reparieren von kleineren Schäden können alle Schulseitigen auf einen **Werkzeugkoffer** zurückgreifen, der im Sekretariat hinterlegt ist. Während der Schulöffnungszeiten können Mitglieder der Schulgemeinschaft nach Ansprache einer Lehrkraft, des Hausmeisters oder einer Person der Ganztagsbetreuung darauf zurückgreifen. Für die technische Begleitung der Reparaturarbeiten stehen die Hausmeister [Name] unterstützend zur Seite.

Im Februar und März 2024 wurde der **Schulwegplan** von der Fahrradbeauftragten zusammen mit dem zuständigen Mitarbeiter für Schulische Mobilität der Landeshauptstadt Kiel, aktualisiert und um Radwege ergänzt. Der aktualisierte Plan wird auf der schuleigenen Homepage hochgeladen. Der neue Schulwegplan wurde allen Eltern in einem Rundbrief übermittelt und wird ab sofort allen neuen Eltern bei dem Elternabend zur Einschulung in Form eines Flyers zur Verfügung gestellt. Weiterhin soll der Schulwegplan einmal im Jahr im Rahmen einer Projektwoche der vierten Klasse bewertet und ggf. angepasst werden.

Als Grundschule nehmen wir zudem seit 2022 jedes Jahr erfolgreich mit einem eigenen Team an der **Kampagne STADTRADELN** der Landeshauptstadt Kiel teil. Diese Teilnahme wollen wir auch in den kommenden Jahren fortsetzen und weitere Schülerinnen, Schüler, Lehrkräften und Eltern zur aktiven Teilnahme animieren und dafür werben.

Eine weitere Kampagne an der wir als Grundschule jährlich teilnehmen ist die Kampagne KINDERMEILEN des Klimabündnisses an der wir mit all unseren Klassen teilnehmen. Während des Aktionszeitraumes von vier Wochen setzten wir uns inhaltlich und praktisch damit auseinander, was nachhaltige Mobilität bedeutet und verzichteten bewusst darauf, den Schulweg mit dem Auto zu bestreiten.

Zudem konnten wir im Jahr 2022 einen vom ADFC Kiel angeleitete Fahrrad-Mobilitätstag durchführen, bei dem die Kinder neben einem Theorieteil auch Fahrradspiele und einen Fahrradparcours absolvierten. Eine Wiederholung hiervon ist gewünscht und wird angestrebt.

Weiterhin haben die Kinder die Möglichkeit, sich im Ganztagesangebot im Rahmen einer Fahrrad-AG unter der Begleitung von [Name Betreuungsperson] mit den verschiedenen Aspekten des Fahrrades auseinanderzusetzen. Für die AG wurden erst 2023 neue Materialien angeschafft.

Neben den Kampagnen und der Fahrrad-AG ist das Fahrrad auch fester Bestandteil des Schulunterrichts im Rahmen der Verkehrserziehung. So bieten wir durch alle Klassenstufen das Angebot des „Frühradfahrens“ der Landesverkehrswacht Schleswig-Holstein. Dafür gibt es seit 2019 einen Klassensatz an Fahrrädern. Weiterhin hat die Fachkonferenz S+U im Februar 2024 beschlossen, dass sich jede Klasse in den Klassenstufen 3 und 4 mit dem Fahrradfahren im Unterricht auseinandersetzt.

Kiel, Datum

Unterschrift Schulleitung

*Name und Unterschrift Radverkehrsbeauftragte*r*

*Bitte beachten Sie, dass der Kompass von der Schulleitung und dem/der Radverkehrsbeauftragte*r unterzeichnet sein muss. Bitte dann den eingescannten Kompass in den Bewerbungsbereich hochladen.*